## **PROFESSIONALS**

# 

Hui es decideix el títol del I Trofeu Falles femení de raspall del trinquet de Pelayo

Les dones tornen a tindre hui i demà l'entrada gratuïta amb motiu de la Setmana de la dona. La iniciativa s'ha fet extensiva a tots els trinquets habituals en l'oferta professional.

LA DONA

Hui conclou en el trinquet Pelayo el Trofeu Falles femení en la modalitat de raspall. És un esdeveniment històric perquè la Catedral mai havia albergat una competició d'este tipus, a més donant-li el tractament de les partides de professionals. Les passat dijous pel mateix resultat de al títol són Ana de Beni-

el traure i restant. Estes facetes del passaran per l'aportació de Mar i Els pronòstics estan oberts. Mol-tes de les opcions dels dos equips joc van decantar les partides prèvies. Però també les rematades de protagonistes destacades però el llançades a la galeria, qui hi hagué unes quantes. Van ser partides amb Ana i sobretot de la seua eficàcia en companyes i les pilotes

sen la pressió de jugar en un trin-quet ple, com no li ha de passar a estes pilotaris, que en la majoria d'ocasions s'anuncien davant d'uns mèrit va correspondre a l'equip. Els nervis també poden influir. En les semifinals aparegueren en al-guns moments. És normal. Si hi ha quants familiars i poc més? vegades que els professionals acu-

cionals, principalment la família i els membres dels seus clubs de procedència. Però també hi havia no pocs habituals dels trinquets, que es van sorprendre pel bon fer de les xiques amb la pilota de vaqueta. En el camí s'han quedat Ana de València, Victoria i Noelia a més d'Anabel, Amparo i Aída. Mereixen l'escala bullia; per plena i per l'en-tusiasme del respectable. I sí, molts eren altra vegada els seus incondi-Però això està canviant. El dijous,



Mar de Bicorp és una de les pilotaris més destacades de la pilota femenina. VAL NET

ser nomenades de nou perquè tam-bé han sigut partícips d'un torneig que va més enllà del merament es-portiu. Les dotze han sigut les re-presentants d'un col·lectiu i d'una reivindicació: que la pilota ha de ser

un esport que no fa distinció en el sexe. Ni en la grada ni en la pista.

**Professionals** 

La final femenina obrirà la sessió de Pelayo a les 16:30 hores. Però cal

respectar la tradició i també es jugarà la 'partida del dissabte'. Serà a continuació, amb Marc, Nacho i Bueno contra Pablo de Sella, Raúl i Carlos. Del cartell original han caigut Francés, amb problemes d'an-

El públic va omplir les escales de la Catedral el passat dijous en la disputa de les semifinals

per la seua trajectòria. Tot i les variacions han quedat

figuració cal destacar que el bon moment de Nacho en la Lliga li ha dos trios compensats que en teoria garanteixen l'espectacle. En la convalgut per a passar al mig. I que Pa-blo torna a fer soroll després d'ha-ver passat un calvari de lesions als últims temps.

#### de pare les per D Tancar 2 TIVE

Puchol II i Pere Roc III encapçalen el cartell de la final professional

VALÈNCIA | J. CANO

final del torneig de professionals, partida que enfrontarà a Puchol II i Héctor contra Pere Roc II i Santi. Els gestors del trinquet han programat la partida a les 11:30 hores perquè el públic tinga ocasió de presenciar després l'última mascletà de la Plaça de l'Ajuntament. ■ La Setmana Fallera del trinquet Pelayo abaixarà el teló demà amb la

D'acord al que s'ha vist en les eli-minatòries prèvies, la confrontació promet. Pere Roc II i Santi van su-

La primera semifinal va ser una de les millors partides vistes des de fa temps

perar el dimecres a Genovés II i Javi per un ajustat 60-55. Va ser una confrontació èpica, la millor que s'ha vist en Pelayo des de fa molt de

temps, amb els quatre contendents jugant el que no està escrit. Puchol II i Héctor es van desfer el dijous de Soro III i Jesús per 60-

45. El campió individual va estar intractable tot i el gran moment de Soro III, que després de la igualada a 45 va haver de claudicar. Héctor rella que es compenetra a la perfec-ció on les dues línies donen priori-tat a la tècnica per damunt de la fortambé va aportar i molt. És una pa-

En acabar la Setmana Fallera, la Lliga Professional recuperarà el protagonisme amb la disputa de les semifinals. La Lluita començarà el dissabte, precisament a Pelayo.

tides. I és que el de Benavites jugarà el dilluns el Trofeu Magdalena de Castelló, on rebrà un homenatge gines, i Dani, que ha estimat oportú descansar per l'acumulació de par-



Puchol II va superar a Soro III en la semifinal del dijous. VN



## Polideportivo | DFS

El «entrenador

#### Mar primera final del torneo femeni Ana lideran hoy dos TTIOS P 6

Las dos mejores pelotaris se ven las caras esta tarde (16:30 horas) en el trinquet de Pelayo

a los 41 años

Planas, fallece estrella» Israe

a causa de un

infarto cerebral

#### Pilota

chicas pelotaris empi entre los aficionados dos los niveles, por geografía y por edad pero la de hoy tiene un atrac-tivo especial. Los nombres de las final del primer torneo femenino. Son muchas las competiciones de mujeres que ya se celebran, a tonujeres que ya ipiezan a sonar en Pelayo la

supremacía en el escalafón. Han demostrado capacidad de convocatoria; lo suficiente para empezar a pensar si esta sugestión que han producido quedará definitivamente consolidada. mo ymantienen una pugna por la supremacía en el escalafón. Han Hoy por hoy, Ana de Benipa-rrellyMar de Bicorp marcan el rit-

De momento han propiciado que a Pelayo se acerquen gentes que ni siquiera sabían de su existencia. Sólo por ello habrá que convenir que el esfuerzo de estas chicas, nacidas en el seno de clubes, que han vivido lo que significal a práctica de un deporte por el mero placer de disfrutar con él, merece un reconocimiento a todos los niveles. Por ejemplo, con otro lleno en el trinquet.

En la final de esta tarde, a partir de las 16,30 horas, disfrutaremos de su presencia. Por un lado, Ana de Beniparrell, Mónica y Marta se enfrentarán a Mar, Miriam y Fanni. Las fuerzas están muy igualadas; la rivalidad está a flor de piel y la importancia de la cita para todas y cada una de ellas impregnará a Pelayo de ese aire nuevo que llega imparable, para quedarse, en el mundo de la pilota.

La partida de profesionales en-frentará a dos poderosos tríos co-mandados por dos de los jóvenes que mejores sensaciones trasla-dan: Marc, Dani y Carlos contra Francés, Raúl y Bueno. El retorno de Raúl a la estelar de Pelayo es nes de la jornada. Y no se olviden de que, mañana

domingo, a partir de las 11,30 ho-ras se jugará la final profesional



de Beniparrell, tiene hoy una cita en «La Catedral».

con Puchol II y Héctor contra Pere Roc y Santi. Por otra parte, el Museu de la Pilota de Genovés anuncia la inauguración de una nueva expo-sición que se centrará en la mues-

tra de carteles históricos de este deporte. «Papers, patrimoni gràfic de la pilota valencianaÇ es un nuevo esfuerzo de recuperación de la memoria de calles y trinquetes valencianos a través de los pa-

peles que anunciaban sus parti-das. El alcalde de Genovés, Pere Revert Miralles y el director del Museu, David Sarasol anuncian la inauguración para el viernes día 31 demarzo a las ocho de la tarde.

## lavernes, posible sede del Europec

Benidorm y Pedreguer declinan la propuesta. De Massamagrell no hay noticias en el calendario

más exitosas de los últimos años. A finales de julio, será la Federació de Pilota Valenciana la encargada de acoger a las mejores promesas del continente en una de las manifestaciones más esperanzado-■ La organización por parte de la CIJB de un campeonato europeo de jóvenes es una de las iniciativas

ras en el conjunto de este deporte. Como novedad, la presencia de la modalidad de Llargues en el tor-

neo, reservado hasta ahora para el One Wall y el Internacional.

La propuesta del presidente para incluir la más antigua de las modalidades contó con un apoyo unánime del resto de federaciones. El problema se centra en determinar la sede. Benidorm y Pedreguer han declinado la propuesta. Podría ser Tavernes Blanque Massamagrél, en su día considerada como imagen de la modernidad, haya desaparecido del calendario competitivo.



#### ▶ El técnico formó el equipo olímpico español en el que destaca el medallista en Sierra Nevada, Lucas Eguibar Snowboard

cross de snowboard, disciplina en la que Lucas Eguibar y Regino Hernández ganaron medallas de plata en los Mundiales de Sierra Nevada, falleció ayer, según confirmaron a EFE fuentes de la Real Federación Española de Deportes de Invierno (RFEDI).

Dichas fuentes indicaron a Efe que «los padres de Israel Planas han informado a la Real Federación Española Deportes de Invierno (RFEDI). leccionador español de boarder-

no que el «técnico estrella» de la RFEDI «falleció en la tarde de este viernes, a las 16:00 horas (15:00 GMT)». Las mismas fuentes habían indicado el jueves que «durante la mañana del miércoles 15 de marzo Israel Planas sufrió un infarto cerebral en su casa de Barcelona» y que se encontraba hospitalizado.

Planas, de 41 años, había forjado el equipo estelar de la RFEDI, en el que destaca Lucas Eguibar, diploma olímpico en los Juegos de Sochi' 14 (Rusia) y ganador, la temporada 2014-15, de la Copa del Mundo de boardercross, competición en la que cuenta dos victorias y otros seis podios.

Eguibar ganó el domingo la medalla deplata en esa disciplina, sólo una jornada antes de capturar una nueva medalla de ese metal junto a Regino -ceutí de la federación andaluza en la misma modalidad por equipos. El cánta la captura cántino hace

tabro Laro Herrero, séptimo hace dos años en los Mundiales de Kreischberg (Austria), también integra el equipo estrella de la fe-deración.

## Pablo Carreño reta a Stan Wawrinka en la semifinal de Indian Wells

España se enfrenta a las 16:00 horas en el Campo Central de la Ciudad Universitaria de Madrid a Bélgica, en el que va a ser su último partido del año del Campeonato de Europa. El encuentro es fundamental para las aspiraciones de los «Leones», que pasan por conseguir la plaza para disputar, por segunda vez en la historia el Mundial. LEVANTE-EMV manifica español Pablo Carreño disputará ante el suizo Stan Wawrinka su primera semifinal de Masters 1.000 en Indian Wells, después
de salvar dos bolas de partido ante el uruguayo Pablo Cuevas para superar cuartos de final, mientras que el suizo se impuso en otro apretado
encuentro al austriaco Dominic Thiem. Carreño suma y sigue en el desierto californiano. El asturiano, disfrutando de un gran arranque de
temporada, abrió y cerró a lo grande su choque de cuartos ante un Cuevas que le puso contra las cuerdas en el tercer parcial. Ahí, el tenista de
la «Armada» sacó adelante dos bolas de partido y al resto para llegar a
la muerte súbita que le dio el billete a «semis». En el primer parcial el
español no encontró oposición (6-1) fulgurante. El americano mejoró
jurante de partido para alargar el encuentro hasta el tercer set. EFE MADRIO

y

■El Levante FS visita hoy la siempre complicada cancha del FC Barcelona (13.15 horas; Teledeporte), en un partido de Liga muy complicado pese a la victoria lograda por el conjunto valenciano 5-4 ante los azulgrana en casa.

FÚTBOL-SALA

Breves

Bélgica en su lucha por jugar el Mundial

España recibe hoy a

la cancha del Barça

**Levante FS visita** 

#### a la vez: 2024 y 2028 dos Juegos Olímpicos El COI estudia designar

■ El COI creará un grupo de tra-bajo, integrado por sus cuatro vi-cepresidentes entre los que figura el español Samaranch, para deci-dir si elige a la vez la sede de los Juegos de 2024 y 2028 el próximo 13 de septiembre en la Sesión que celebrará en Lima. «Todas las op-ciones están sobre la mesa y esto incluye también el voto para 2024 y 2028. EFE MADRID



de la fama del trinquet de Pelayo. :: M. R.

## fama debe incluir chicas debate de si la galería de

## Ana de Borbotó es la principal candidata entre los partidarios

de mujeres pilotaris en Pelayo aviva la polémica el merecido homenaje han recibido todavía sobre qué figuras no La idea de colocar retratos

MOISÉS RODRÍGUEZ

VALENCIA. El movimiento que reivindica la presencia igualitaria de la mujer en el trinquet no deja de crecer. A decir verdad, nadie vinculado a la pilota ha alzado la voz diciendo lo contrario. Es más, se considera la vertiente femenina como una pieza clave para la modernización del deporte autóctono. Hay flecos, sin embargo, que sí generan ciertos debates o polémicas. Esta semana se ha abierto uno que el jueves, durante las semifinales del Troves.

feu de Falles de raspall femenino, estaba muy vivo: la necesidad de que la galería de la fama de Pelayo incluya mujeres.

Esta fue creada por Arturo Tuzón, anterior trinqueter de la Catedral. Colocó a los pilotaris que, a su juicio, han marcado la historia de la escala i corda, modalidad a la que habitualmente se juega en Pelayo. El se decantó por Nel de Murla, Quart, Juliet, Rovellet y Paco Genovés. Esta elección ha generado ya en los últimos años alguna polémica: ¿Por qué no está Álvaro, pilotari con más individuales? ¿Por qué no hay ningún mitger, cuando algunos como Grau o Sarasol II son imprescindibles en la historia de la pilota? ¿Se ha ganado ya el derecho de estar Soro III?

Estas preguntas se han desem-polvado entre quienes piensan que

ninguna mujer se ha ganado todavía el derecho de que su retrato esté
junto al de Paco Genovés. Por contra, los defensores de la propuesta
abogan por colocar a Ana Giner de
Borbotó, pionera de la pilota femenina, ganadora de numerosos trofeos en diversas modalidades, y modelo para la generación de mujeres
que actualmente están irrumpiendo con fuerza en el trinquet.

La propuesta agrada a las instituciones, especialmente en la Generalitat. Sin embargo, se entiende
que hoy por hoy Pelayo es un espacio privado. No hay prisa por reformar la galería de la fama, pues cualquier decisión supondría pisar un
avispero. La gerencia del trinquet,
eso sí, se expresa a favor de buscar
un espacio donde se reconozca a las
mujeres con una trayectoria relevante en la pilota.

## test oficiales en Catar a lluvia arruina los

### MOTOCICLISMO

EFE/R. D.

Un aguacero anuló ayer la primera de las últimas tres jornadas previas al inicio del Mundial de motociclismo. La lluvia provocó la suspensión de los entrenamientos de Moto2 y Moto3 en el primer día de pruebas en Catar. Este es el segundo y último test oficial de la pretemporada a pocos días de celebrarse el primer Gran Premio de 2017. El agua hizo acto de presencia en el desierto y a las 19:30 (hora local), y poco después se suspendieron los entrenamientos en el Cirron los entrenamientos en el Cirron



Arón Canet. :: JESÚS

cuito Internacional de Losail. «¡Increible pero cierto! Lluvia en el desierto», escribió la cuenta de Twitter del Estrella Galicia 0,0, equipo del valenciano Arón Canet.

Hasta ese momento, sólo algunos de los pilotos de Moto3, en concreto once, pudieron rodar durante la primera sesión del día. Entre los que sí saltaron a la pista de Losail estuvieron los dos del Aspar Team, Albert Arenas y Lorenzo Dalla Porta, que siguen aclimatándose a la Mahindra.

Sin embargo, los pilotos de la categoría intermedia no salieron a la pista. Fue el caso del valenciano Jorge Navarro, que esta temporada se estrena en Moto2 como único piloto de esta categoría del Team Gresini. Los pilotos de volverán a tener la oportunidad de rodar hoy y mañana en Losail si la climatología lo permite.

Con el apoyo de:

RINIDAD Cultura de ALFONSO Esfuerzo

TRINIDAD ALFONSO 2016

HISTORIAS DE 42,195 X Z

#### junto a su padre el segundo maraton 2/42 Cristina, a por

LOURDES MARTI

tectaron unos bultos en los intestinos. De vez en cuando me tienen que poner hierro». Las pausas que debe hacer por los ingresos en el hospital son sólo un paréntesis: «Nunca se me ha pasado por la cabeza parar. Los médicos nunca me han desaconsejado correr, no supone ningún hándicap». En 2016, esta administrativa de Picassent cruzó pisó primera vez la plataforma azul del lago de la Ciutat de les Arts: «Sentí algo explosivo. No podía dejar de llorar». No estaba sola. Nunca lo está, a su lado se encontraba su gran motor, José: «Mi padre corre desde siempre y entrenarme con él me motiva mucho. Creíamos que inscribinos juntos a la prueba reina del atletismo popular sería especial. Así fue».

No solo por lo que significa cruzar la meta tras 42.195 metros, también por el tiempo que pasan juntos en los entrenamientos: «Se crea un vínculo muy especial, es algo maravilloso porque estamos mucho ristina Pérez tiene 25
años. Desde hace dos
sufre anemias severas: «Me estaba prerando el medio maratón de
adrid y empecé a encontrarmal, en un examen me de-

tiempo el uno con el otro». Este año, si la salud lo permite, volverán a participar en el Maratón Valencia Trinidad Alfonso EDP: «Cada año nos marcamos un objetivo, no solo de carrera a pie, también hacemos otros deportes como ciclismo».

El próximo 19 de noviembre, José correrá su sexto maratón con 57 años. Volverá a discurrir junto a su hija por las calles de la ciudad con un objetivo principal «terminarlo y disfrutarlo». Una meta a la que no llegarían tampoco sin el respaldo de Elvira, madre de Cristina. Ella es quien se encarga de su avituallamento particular: «Sin ella no sería posible. En el anterior maratón le trazamos un mapa con los puntos estratégicos donde se tenía que situar para darnos los geles. Estaba todo estudiado. El mérito de las medallas de aquel día va para ella, por su puesto». Ella les acompaña en todas las carreras con su perro. Cristina tiene en José un motivador nato. Ella recoge el testigo de su padre siempre que puede y anima a aquellos que todavía no lo han hecho a levantarse del sofá: «No hay excusas para no practicar deporte. Cada uno dentro de sus posibilidades, marcarse un reto siempre es algo enriquecedor».

